
在
本院附近有一間小小的髮飾店，髮飾店的老闆娘名玉鳳，我都喊她「玉鳳姐」。玉

鳳姐十幾年前就在喜徠店的騎樓賣茶，後來租了店面，店名「莊家」，在本院服務

已久的同仁，幾乎都知道曾經有這間店，也幾乎都喝過她的茶，現在回想起來，當時她的

茶還真好喝。

問起玉鳳姐為何會當初會在這一帶做生意，她說以前因為上班場所距醫院很近，中午

都來這兒吃飯，剛好朋友的茶攤想收了，她看生意很好，放棄可惜，於是頂下經營。從82

年7月到92年，她整整賣了10年的泡沫紅茶，4年前才改賣髮飾。

生意好做嗎？我問她。她說，若和茶店相比，賣茶當然比賣髮飾好得多，但是經營茶

店要投入相當多的時間和人力，很難兼顧家庭，魚與熊掌無法兼得，這也是沒辦法的事。

一般人可能會覺得隨著醫院越來越大，附近商店的生意會比以前更好，可是好像不是

這樣喔！玉鳳姐說，醫院早期只有A、B兩棟，中午休息一個半小時，人潮都在這個十字路

口出入，所以每到中午，想買她的茶還得排隊哩！醫院裡許多單位還會集體叫茶喝，她請

人專門跑腿外送，忙得不亦樂乎，送著送著，她和許多員工也成了老朋友。
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可是現在不一樣了，中午休息時間改成

一小時，大家懶得往外跑，再加上大醫院大

樓林立，附近新開的餐飲店和各類商店如雨

後春筍，醫院員工和病患、家屬往四面八方

散去，這一帶漸趨沒落，除了少數幾家店沒

有房租壓力，依舊不動如山之外，其餘的不

是改行，就是早就不知換過幾個老闆了。

玉鳳姐還說，十幾年來，她看到本院快

速發展，就像看到老鄰居出人頭地一樣，實

在為本院感到高興，但是另一方面，她也懷

念過去那種熱熱鬧鬧，大夥兒就像朋友，走

在路上還會打招呼的歲月。

玉鳳姐是個很有毅力的女人，她說如果

可能，打算做生意做到60歲退休，那時小孩

大了，她就和老公到處去散散心。當玉鳳姐

60歲時，本院會發展到什麼樣的境界？我突

然覺得很好奇，很想坐上時光車到未來看一

看。

無論賣茶或賣髮飾，本院很多員工都是玉鳳的老主顧（攝影�蔡侑娉）
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